

PRESENTACIÓN

El Instituto Nacional de las Mujeres se complace en presentar una reedición de la Serie “Derechos Humanos de las Adolescentes Embarazadas y Madres”, como un aporte a la promoción y la protección de los derechos de las mujeres adolescentes, quienes constituyen un sector estratégico para el avance en la igualdad y la equidad de género en nuestra sociedad.

Ha sido ampliamente documentado que la ciudadanía de las mujeres adolescentes se enfrenta a importantes restricciones derivadas del control que las personas adultas ejercen sobre las condiciones que permiten el ejercicio de sus derechos. Las posibilidades de acceder a la educación, a la salud, a la organización, a la recreación, entre otros, en la mayoría de los casos están mediadas por las preferencias y las prioridades que establecen las personas adultas, sin considerar los intereses de las adolescentes.

Por otro lado, la vivencia de la adolescencia se hace aún más compleja cuando el embarazo y la maternidad se experimentan desde temprana edad, máxime si estas mujeres niñas, adolescentes o jóvenes se encuentran en condiciones de riesgo social o bien de pobreza.

El Código de la Niñez en nuestro país ha dado un excelente aporte a la historia de la humanidad al reconocer que las personas menores de edad son sujetas de derechos y protagonistas de sus vidas. Por ello, todas las personas así como la institucionalidad pública debemos comprometernos activamente con la construcción de prácticas de ciudadanía plena, desde los primeros años de vida de las mujeres.

La Serie sobre los Derechos que presentamos está compuesta por cinco títulos: Derechos y obligaciones con mis hijas e hijos, Derecho a la salud sexual y reproductiva, Derecho a vivir sin violencia, El respeto a espacios de crecimiento y Derechos en el trabajo, que han sido utilizados en los procesos de fortalecimiento personal y colectivo de las adolescentes embarazadas o madres que se impulsan desde el Programa Construyendo Oportunidades. Asimismo, forman parte de los instrumentos institucionales elaborados desde un enfoque de género, de derechos y generacional, que pretenden dotar a las mujeres adolescentes de herramientas que garanticen el ejercicio pleno de sus derechos.

Esperamos que este material resulte de utilidad a todas las personas que trabajamos por construir una sociedad basada en la equidad y la igualdad entre los hombres y las mujeres así como entre las personas adultas y las mujeres adolescentes.



Ingra. Esmeralda Britton González
Ministra de la Condición de la Mujer
Presidenta Ejecutiva
Instituto Nacional de las Mujeres